

Derechos humanos:

# Doctrina Cheyre hizo cambiar la propuesta Lagos

El mandatario y la ministra Bachelet corrigieron redacción inicial que echaba por tierra la política del jefe del Ejército.

Malas noticias para el general Juan Emilio Cheyre, Comandante en Jefe del Ejército, contenían los primeros borradores que se hicieron de la propuesta final "No hay mañana sin ayer", que diera a conocer la semana pasada al país el Presidente, Ricardo Lagos.

El Cuerpo de Reportajes de "El Mercurio" descubrió que esos escritos, redactados durante mes y medio por un equipo encabezado por el ministro del Interior, José Miguel Insulza, prácticamente echaban por tierra toda la política de apertura exhibida por el general Cheyre y que le valieron públicos reconocimientos del Gobierno y de los partidos de la Concertación.

Esos borradores obviaban temas relativos a la aplicación de la Ley de Amnistía y al fin del secuestro permanente. Tampoco se referían a plazos para los procesos vigentes a militares ni menos contemplaba "premios de consuelo" suficientes para las aspiraciones de los militares.

Aunque previo a la propuesta el

Ejército afirmó que no tenía expectativas respecto a la misma, se esperaba que el gobierno se la jugara por establecer métodos para acelerar los procesos pendientes.

Impuesta la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, de estas redacciones iniciales y temerosa de que frente a una propuesta neutra Cheyre renunciara, la personera decidió intervenir ante Lagos.

Tras esas conversaciones ingresó al equipo de redactores de la propuesta un funcionario del Ministerio de Defensa, el subsecretario de Marina, Carlos Mackenney, quien fue jefe del departamento jurídico del Interior. Desde entonces, la ministra y el Mandatario trabajaron directamente en la redacción, a fin de establecer las enmiendas necesarias.

Finalmente se logró una propuesta que conciliaba las aspiraciones gubernamentales con al menos algunos de los planteamientos de los uniformados.